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“Bendirei, eternamente, vosso nome, ó 
Senhor! Que vossas obras, ó Senhor, vos 
glorifiquem, e os vossos santos com lou-

vores vos bendigam! Narrem a glória 
e o esplendor do vosso reino e saibam 
proclamar vosso poder!” (Sl 144 (145))

“O tempo voa!”… 
Quem nunca ouviu 
ou disse essa pro-
funda e inevitável 
verdade? É percep-
tível como o tempo 
registra os aconteci-
mentos desde a fas-
cinante concepção 
humana até sua fini-
tude. Independente 
do passado ou do 
futuro, se é que es-
te existe, o tempo 
está presente, e o 
sentimos de forma 
pessoal e no “viver 
a vida”. 

Para alguns, o 
tempo é uma dádi-
va que a vida ofe-
rece, assim como 
tantas outras que 
estão ao dispor da 
humanidade. Já pa-
ra outros, é desa-
fio, pois em meio ao 
ritmo frenético da 
vida contemporâ-
nea, enveredada por 
tantas obrigações e 
pressões internas e 
externas, como ser 
protagonista do pró-
prio tempo, quando 
estão à mercê de 
produzir e dar resul-
tados cada vez mais 
elevados? Seja na 
área profissional ou 
pessoal, “natural-
mente” veem o tem-
po voar e sentem-se 
invadidos pelo sen-
timento de culpa e 
frustração por não 
haver desfrutado 
daquele momento 
como desejavam. 

O lazer como aliado 
do bem-estar

Este sentimen-
to pode ocorrer até 
mesmo no tempo de 
lazer que deveria ser 
direcionado a propor-
cionar bem-estar e re-
compor a energia por 
meio da diversão, do 
entretenimento, da in-
teração social, do au-
tocuidado. Ainda que o 
lazer vise gerar bem-
-estar, não é incomum 
observar que após um 
fim de semana, feria-
do prolongado ou fé-
rias, há pessoas que 
demonstram arrastar 
uma exaustão inexpli-
cável. 

Fica a reflexão: 
estamos utilizando 
o tempo de lazer pa-
ra revigorar a alma, 
aguçar a esperança, 
renovar o olhar e es-
tar entre pessoas que 
acalentam o coração? 
Se isto não está acon-
tecendo é importante 
parar e avaliar qual 
a origem do mau-hu-
mor, do cansaço ou 
do estresse, uma vez 
que tais momentos 
deveriam trazer leve-
za, descanso e vigor. O 
que está consumindo 
a sua energia? Se há 
ou não uma respos-
ta, a dica é olhar para 
dentro de si e analisar 
se é o momento de 
ajustar a rota. 

Ainda que perma-
neça vivendo numa 
sociedade emaranha-
da no prazer imediato, 
no consumo impulsivo 

e por sobrecarga de 
informações, talvez 
seja hora de reconsi-
derar as pequenas e 
simples experiências 
com momentos agra-
dáveis consigo mes-
mo e com outras pes-
soas. 

Desafie-se a des-
cobrir quais atividades 
de lazer prazerosas 
que se ajustam à sua 
realidade econômica 
e à sua rotina. Priori-
ze a qualidade do que 
se faz em detrimento 
da quantidade e inten-
sidade. Mesmo que o 
tempo de lazer seja 
breve, pois repentina-
mente a segunda-fei-
ra chega ou as férias 
acabam, e o que im-
porta é descansar e 

se sentir realizado e 
satisfeito com o seu 
tempo de lazer.

Após redefinir a ro-
ta, exercite a gratidão 
pelo único momento 
que existe, e que pode 
viver integralmente, 
e escolha ser e estar 
presente, porque o on-
tem passou e o ama-
nhã não se sabe se 
chegará. Lide da me-
lhor maneira possível 
com o prazer de viver 
o aqui e agora! O tem-
po de lazer é o único 
tempo que você pode 
dizer que é plenamen-
te seu, portanto, não 
“terceirize” e maneje-
-o com equilíbrio, para 
que ele seja um aliado 
em sua saúde mental, 
física e espiritual.

Kelli Aparecida da Silva Pontes 
é psicóloga e pós-graduada em saúde 
mental. Atua como psicóloga clínica e 

organizacional na Fundação João Paulo II
imprensa@cancaonova.com

O Passageiro Cósmico

Chegou na rodoviária vindo da fronteira com 
o Uruguai. E começou a pensar que o destino 
tinha muitos nomes, mas que sina era o que 
mais lhe convinha. Porque sina não muda nem 
se altera, é o que tem que ser, diferente da 
cidade que ele voltou a reencontrar, agora tão 
modificada. E quando esperava ver “O Passa-
geiro” e dele receber as boas-vindas, encon-
trou em seu lugar um viaduto. Só quando o 
seu ônibus passava pela cancela do terminal 
rodoviário é que avistou, mais ao alto, o mo-
numento. Sentiu-se em casa. 

De Si para o Mundo 

E, com este sentimento, declarou para si que 
sorte lhe cairia melhor do que sina. E por 
achar-se sortudo, sentiu-se mais completo. 
Completo como o passageiro de Aragão, que 
olha para si e para o infinito em busca do seu 
lugar. 

Do Mundo para Si 

Ele estava próximo de descobrir que o tem-
po havia o transformado em um passageiro, 
como o monumento de Aragão. Mas para isso 
teria que voltar mais vezes à rodoviária e de lá 
observar que no centro daquela escultura de 
quinze metros de altura havia uma semente 
que, nas palavras do seu artista, significava 
tudo aquilo que se cria, que nasce e que se 
transforma.

Texto elaborado originalmente para o 
projeto Narrativas Londrinenses.  
Acesse: narrativaslondrinenses.com

Foto: Vivian Honorato
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O projeto Troca de 
Saberes, da Secreta-
ria Municipal do Idoso 
(SMI), realizou na ter-
ça-feira (4) uma ação 
de plantio de árvores 
voltada a proporcionar 
mais sombra e beleza à 
praça em frente à Igre-
ja Santo Antônio de Pá-
dua, no Jardim Bandei-
rantes (região oeste). 
Conduzida em parceria 
com a Secretaria Muni-
cipal do Ambiente (Se-
ma), a iniciativa reuniu 
os idosos participantes 
do projeto e as crianças 
atendidas pela entidade 
filantrópica Legião da 
Boa Vontade (LBV).

Durante a atividade, 
foram plantadas nove 
árvores das espécies 
ipê rosa, ipê branco e 
quaresmeira, forneci-
das pelo Viveiro Mu-
nicipal, que é mantido 
pela Sema. Além disso, 
outras mudas foram 
distribuídas para pes-
soas interessadas em 
plantá-las em outros 
locais.

A assistente social 
do Centro de Convivên-
cia da Pessoa Idosa (CCI) 
da região oeste, Rosely 
Sonoda Gomes, que é 
responsável pelo Troca 
de Saberes, contou que 
o projeto envolve di-
versas atividades, com 
o objetivo de compar-
tilhar o conhecimento 
dos idosos. Entre elas, 
estão as oficinas de ar-
tesanato intergeracio-
nal, realizadas todas as 
terças-feiras, das 14h 

Projeto Troca de Saberes promove plantio 
de árvores no Jardim Bandeirantes

às 14h50, na sede da LBV 
(rua Serra dos Pirineus, 
920, Jardim Bandeiran-
tes).

“Essas oficinas são di-
recionadas a pessoas de 
todas as idades e estão 
abertas a todos os inte-
ressados que desejam 
aprender novas habili-
dades com os idosos. É 
uma forma de valorizar 
os conhecimentos das 
pessoas idosas, de modo 
que elas possam trans-
miti-los para as outras 
gerações e assim promo-
ver o respeito e o conví-
vio”, disse.

Gomes destacou, 
também, que o Troca de 
Saberes promove várias 
outras ações em conjun-
to com diferentes par-
ceiros, como no caso do 

plantio de mudas realiza-
do neste dia, 04. Segun-
do ela, novos plantios 
serão conduzidos na hor-
ta comunitária do Con-
junto Avelino Vieira, em 
18 de agosto, e na Praça 
Henry Ford (Jardim Ban-
deirantes), no dia 21 de 
setembro – data em que 
é comemorado o Dia da 
Árvore.

“Na atividade de agos-
to, vamos plantar algu-
mas mudas de moringa 
que foram viabilizadas 
pela Edna Dalecio, uma 
das participantes do pro-
jeto Troca de Saberes. 
Ela compartilhou o seu 
conhecimento sobre a 
moringa e trouxe uma 
muda que foi plantada no 
CCI Oeste; essa árvore 
cresceu rápido e produ-

ziu sementes, que foram 
distribuídas para outras 
pessoas da comunidade. 
E, depois, nós também 
levamos sementes para 
o Viveiro Municipal, que 
produziu mais mudas. 
Esse momento foi bem 
interessante, inclusive 
porque os idosos tive-
ram a oportunidade de 
visitar pela primeira vez 
o Viveiro Municipal”, fri-
sou a assistente social.

A aposentada Edna 
Dalecio, frequentadora 
do CCI Oeste há quatro 
anos, contou que se inte-
ressou pela moringa ao 
assistir a uma reporta-
gem televisiva sobre as 
pesquisas conduzidas pe-
la Universidade Federal 
de Viçosa, com foco nas 
propriedades medicinais 

e alimentícias da planta.
“Essa árvore foi tra-

zida da Índia, e as suas 
sementes e vagens têm 
uma grande variedade de 
usos. A moringa é uma 
fonte de vitaminas, que 
pode ser usada no trata-
mento da desidratação, 
e que também é utili-
zada para fazer sopas, 
pão, massas e outros 
alimentos. A semente 
dela, inclusive, pode ser 
usada para purificar a 
água. Fiquei sabendo que 
a Universidade Estadual 
de Maringá tem um cam-
po experimental onde 
foram plantadas morin-
gas, e como tenho um 
sobrinho que é professor 
lá, pedi para ele trazer 
algumas sementes para 
mim. Foi assim que tudo 

começou”, explicou Da-
lecio.

Segundo ela, as 
ações promovidas pelo 
projeto Troca de Sabe-
res são muito positi-
vas. “Na nossa vida, a 
gente nunca sabe tudo, 
e é sempre um aprendi-
zado constante. Eu fico 
feliz quando aprendo 
alguma coisa que de-
pois posso passar para 
outras pessoas. Por is-
so, projetos assim são 
muito importantes”, 
salientou.

Troca entre gera-
ções

A educadora am-
biental Andréa Zanon, 
da Gerência de Edu-
cação Ambiental da 
Sema, afirmou que 
durante os plantios os 
servidores do órgão 
aproveitam para falar 
aos participantes so-
bre diversas questões 
referentes ao meio am-
biente.

“Explicamos sobre 
a educação ambiental, 
a importância da ar-
borização urbana, os 
critérios para plantar 
árvores e quais são as 
regras referentes às 
podas, entre outros as-
suntos. É muito impor-
tante fazer uma ação 
que envolve diferentes 
gerações, porque os 
idosos trazem a expe-
riência de vida que eles 
têm e as crianças estão 
num processo de cres-
cimento e de aprendiza-
do. Então, é uma troca 
muito rica”, pontuou.

Foto: Emerson Dias/NCom

Durante a atividade, foram plantadas nove árvores das espécies ipê rosa, ipê 
branco e quaresmeira, fornecidas pelo Viveiro Municipal, que é mantido pela Sema
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Uma ação que 
aproxima a comuni-
dade dos bombeiros, 
promove anualmen-
te a conscientização 
sobre a importância 
da prevenção aos aci-
dentes e celebra o tra-
balho realizado pelos 
bombeiros militares

Na segunda-feira 
(3), o prefeito José 
Maria Ferreira; o se-
cretário de Educação, 
Antonio Prata Neto; a 
diretora pedagógica, 
Josilaine Corcovia e a 
diretora do Complexo 
Educacional Municipal 
Professora Ivanildes 
Gonçalves marcou 
presença na 9ª edição 
do projeto “Bombeiro 
por um dia”. O even-
to foi realizado em 
comemoração ao Dia 
Nacional do Bombeiro, 
celebrado em 2 de ju-
lho.

A programação 
teve início às 7h30 no 
quartel do Corpo de 
Bombeiros de Ibiporã, 
com o hasteamento 
da bandeira nacional 

Prefeito José Maria participa com os alunos de 
Ibiporã, do projeto “Bombeiro por um dia”

e a execução do hino 
nacional brasileira, na 
presença de aproxima-
damente 100 alunos do 
5º ano de 17 escolas da 
cidade, públicas e priva-
das. A ocasião foi uma 
premiação para os qua-
tro melhores textos do 
concurso de redação 
com o tema "Profissão 
Bombeiro Militar", esco-
lhidas pelos professo-
res de cada turma.

Em seguida, todos 

se dirigiram à praça Pio 
XII, onde os estudantes 
realizaram um tour por 
bases montadas com as 
principais ações e fer-
ramentas utilizadas na 
rotina militar. Um cami-
nhão Auto-Bomba Tan-
que Resgate (ABTR) foi 
apresentado para de-
monstrar o suporte ao 
combate a incêndios na 
cidade. Outra base mos-
trou as ambulâncias uti-
lizadas no atendimento 

pré-hospitalar, assim 
como a prevenção de 
acidentes domésticos 
relacionados ao uso de 
GLP.

Um dos destaques 
que empolgou a todos 
foi a apresentação dos 
cães de busca e salva-
mento do 3º Grupamen-
to de Bombeiros. Houve 
também uma base com 
ferramentas de resgate 
veicular e, para finalizar, 
uma tirolesa, que pro-

porcionou às crianças 
uma experiência diverti-
da e emocionante.

O prefeito José Ma-
ria Ferreira parabenizou 
toda a equipe do Cor-
po de Bombeiros pelo 
excelente trabalho re-
alizado e ressaltou a 
importância do evento: 
"gostaríamos de ex-
pressar nossa gratidão, 
são os primeiros nos 
momentos difíceis e que 
diariamente se arris-
cam pelo próximo. Os 
bombeiros são exemplo 
de coragem, dedicação 
e compromisso com a 
segurança e bem-estar 
da nossa comunidade. 
Agradeço a cada um 
de vocês pelo serviço 
prestado e por serem 
fonte de inspiração para 
todos nós. Parabéns pe-
lo trabalho incansável e 
valoroso”, ressaltou o 
chefe do Executivo.

A tenente Luana 
Silva, comandante do 
Corpo de Bombeiros de 
Ibiporã ressaltou a im-
portância do evento e 
agradeceu o empenho 

de todos os envolvi-
dos: "o objetivo é co-
memorar uma data 
tão importante, o Dia 
Nacional do Bombeiro, 
oferecendo às crian-
ças um dia como bom-
beiro. Além de conhe-
cerem nossa rotina, 
também promovemos 
ensinamentos de pre-
venção de acidentes e 
conscientização sobre 
regras de segurança 
em todas as áreas. É 
um evento com cunho 
pedagógico que apro-
xima os bombeiros 
da comunidade e da 
cidade de Ibiporã, pro-
porcionando um dia de 
festa para todos."

E não finalizou por 
aí, como prêmio, as 
melhores cinco reda-
ções selecionadas pe-
los bombeiros terão a 
oportunidade de subir 
em uma plataforma 
mecânica de resgate 
em altura, um veícu-
lo especializado para 
esse fim, contribuindo 
para a formação des-
sas crianças.

O evento foi realizado em comemoração ao 
Dia Nacional do Bombeiro, celebrado em 2 de julho

Foto: Divulgação
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O prefeito de Cam-
bé, Conrado Scheller, 
anunciou na quarta-
-feira (5) o  Programa 
Escola + Segura, que 
conta com dez medi-
das de prevenção à 
violência no ambien-
te escolar e fomento 
de medidas de segu-
rança nas escolas e 
Centros Municipais 
de Educação Infantil 
(CMEI) do município. O 
lançamento também 
contou com a partici-
pação de vereadores, 
secretários munici-
pais e servidores.

O programa Esco-
la + Segura centrali-
zou todas as normas 
de segurança que já 
estão ou serão imple-
mentadas em Cam-
bé, visando reduzir 
o fluxo de pessoas 
nas escolas; o desen-
volvimento de ações 
conjuntas de aprendi-
zagem e conscientiza-
ção; melhorias nas es-
truturas físicas com 
colocação de grades, 
cercas elétricas e câ-
meras; aumento das 
forças de segurança 
com novos policiais 
na cidade, Patrulha 
Escolar exclusiva e 
guardas armados em 
cada uma das 44 uni-
dades educacionais; 
além da criação de 
um aplicativo de bo-
tão emergencial, para 
acionamento imediato 
da Polícia, pelos pro-
fessores e diretores, 
em casos de ataques 
às escolas.

Entenda as 
medidas

Diminuição do 
fluxo de pessoas 

nas escolas

Desde o dia 10 
de maio, vigora em 
Cambé o Decreto Nº 
374 que regulamen-

Cambé anuncia o
programa Escola + Segura

ta o fluxo de pessoas 
no ambiente escolar 
municipal, diminuindo 
a entrada de pessoas 
nas escolas, e respon-
sabilizando servidores 
e terceirizados que atu-
arem com negligência, 
facilitando a entrada 
de pessoas estranhas 
na comunidade esco-
lar. Além disso, foi de-
senvolvida a rede de 
comunicação digital 
em cada unidade, para 
que pais e responsáveis 
possam ter acesso a 
documentos sem pre-
cisar se deslocar até 
as escolas. E também a 
Central Única de Vagas, 
que possibilita com que 
as inscrições de vagas 
para crianças de 0 a 3 
anos sejam feitas fora 
do ambiente escolar, no 
Centro Cultural, locali-
zado na Rua Pará, 161.

Melhorias estruturais
Através do programa

 Guardião Municipal, já 
está em fase de licita-
ção a contratação de 
uma empresa para ins-

talação de 228 câme-
ras de vigilância, sendo 
88 delas dentro das 
unidades de ensino mu-
nicipal; 38 através do 
projeto Muralha Digital, 
que irá instalar os equi-
pamentos de vigilância 
e monitoramento por 
toda Cambé, através 
de uma rede integrada 
com diversos órgãos 
públicos; e mais 102 es-
palhadas em pontos da 
cidade. O investimento 
em câmeras será de R$ 
3 milhões.

Há também o pro-
grama Blindagem, que 
prevê investimento de 
R$ 2 milhões na instala-
ção de grades e cercas 
elétricas nas 44 unida-
des escolares, visando 
impedir ou dificultar o 
acesso de agressores 
ao ambiente escolar. As 
obras terão início ime-
diato.

Força de segurança 

O governador Rati-
nho Júnior, através da 
Secretaria Estadual 
de Segurança Públi-

ca (SESP), autorizou o 
envio de 34 novos po-
liciais militares para 
Cambé. A ação contou 
também com a partici-
pação do secretário da 
SESP, Coronel Hudson 
Leôncio Teixeira; do 
comandante-geral da 
Polícia Militar do Para-
ná, coronel Jefferson 
Silva; do comandante 
regional da Polícia Mi-
litar em Londrina, te-
nente-coronel Jeferson 
Luís de Souza; e do de-
putado estadual Tiago 
Amaral. 

Ainda com inter-
mediação do deputado 
estadual Tiago Amaral 
e Polícia Militar, atra-
vés do tenente-coronel 
Costa e do comandan-
te da 11º CIPM Cambé, 
Marcelo Israel da Costa 
Vieira, a cidade passará 
a contar com Patrulha 
Escolar exclusiva, sem 
a necessidade de com-
partilhamento com 
outras cidades, como 
ocorria até então.

Além disso, o proje-
to prevê a contratação 
imediata de 44 vigi-

lantes armados para 
atuarem em todas as 
escolas e CMEIs muni-
cipais em Cambé, com 
investimento anual de 
R$ 4.558.000. “Esse 
não é o cenário ideal, 
pois nosso governo não 
é adepto da corrente 
armamentista da po-
pulação em geral, mas 
entendemos que essa 
medida, mesmo sendo 
emergencial, é neces-
sária para garantir o 
ambiente mais harmo-
nioso possível, onde 
impere a paz, o amor 
e a boa convivência so-
cial neste momento”, 
disse o prefeito Conra-
do Scheller.

A Prefeitura de 
Cambé, através do De-
partamento de Tecno-
logia da Informação, 
ainda desenvolveu o 
aplicativo Botão de 
Emergências, que será 
utilizado por professo-
res e agentes educa-
cionais da rede munici-
pal para chamamento 
imediato das forças de 
segurança em caso de 
ataques de agressores.

Desenvolvimento de 
ações educativas

A fim de promo-
ver o caráter socio-
educativo de alunos, 
familiares e escolas, 
será feito também 
o programa Rede de 
Proteção Escolar, um 
núcleo multidiscipli-
nar de acolhimento e 
desenvolvimento de 
práticas com profis-
sionais da educação, 
assistência social, es-
porte, saúde, conse-
lho tutelar, Defenso-
ria Pública e Ministério 
Público. Com isso, 
serão produzidos e 
disponibilizados ma-
teriais com informa-
ções sobre aspectos 
cognitivos, sociais e 
emocionais; professo-
res serão capacitados 
sobre a metodologia 
da Escola da Inteligên-
cia; além de encontros 
com famílias para 
mostrar a importância 
da participação deles 
no desenvolvimento 
dos filhos; e avaliação 
de resultados.

A metodologia 
será implementada 
na grade curricular, 
buscando constituir 
uma sociedade me-
lhor, e influenciando, 
através do processo 
educativo, todos que 
fazem parte da comu-
nidade escolar. O pro-
grama visa melhorias 
no aproveitamento 
escolar, redução de 
indisciplina e bullying, 
desenvolvimento de 
relações mais sau-
dáveis, maior parti-
cipação dos pais na 
vida dos filhos, mais 
qualidade de vida, am-
biente escolar mais 
saudável e acolhedor, 
melhorias no proces-
so de aprendizagem e 
comunicação, gestão 
de conflitos e de tem-
po.

O programa Escola + Segura centralizou todas as normas de segurança que já estão 
ou serão implementadas em Cambé, visando reduzir o fluxo de pessoas nas escolas

Foto: Divulgação
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99995-9050
Av. Maringá, 752 - Londrina

TUDO O QUE VOCÊ PRECISA PARA

MANUTENÇÃO E

ACABAMENTO
DA SUA CASA

11 anos
com você

(43)3347-9822
Av.SerradaEsperança,1.264

Desde 1994 servindo você e sua família!

DE JULHO DE 2023
EDIÇÃO DE 07

Com a chegada da 
estação mais fria do 
ano, a Legião da Boa 
Vontade (LBV) realizou a 
entrega de 200 cober-
tores na quarta-feira, 
05, na cidade de Londri-
na/PR. Foram beneficia-
das as famílias atendi-
das pela Instituição em 
seu Centro Comunitário 
de Assistência Sociale 

LBV aquece famílias 
em Londrina

também famílias referen-
ciadas pelo CRAS Oeste B.

Dejacira Barbosa 
Pereira, mãe de duas 
crianças atendidas nos 
serviços ofertados pela 
LBV, agradeceu pela aju-
da recebida: “eles ama-
ram essa coberta! [...] eu 
fico muito feliz pela ajuda, 
agradeço de coração pelo 
que vocês oferecem pa-

ra as crianças. Tem sido 
uma bênção!”. 

Em todo Paraná se-
rão mais de 3 mil famílias 
contempladas com as 
doações de cobertores. 
A Caravana da Solida-
riedade irá passar, nos 
próximos dias, pelas cida-
des de General Carneiro, 
Guaraqueçaba, Reserva 
do Iguaçu e São José dos 
Pinhais.

Para colaborar, aces-
se o site www.lbv.org. A 
doação é simples, rápida 
e segura. Acompanhe as 
ações da LBV no endere-
ço @LBVBrasil no Face-
book e no Instagram.  

Em Londrina, o Centro 
Comunitário de Assistên-
cia Social da LBV está lo-
calizado na R. Serra dos 
Pirineus, 920 - Jardim  
Bandeirantes. 

Foto: Divulgação
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No último dia 
30, na Câmara Mu-
nicipal, o prefeito 
Ailton Maistro, a 
primeira-dama Ana 
Maria Mungo Mais-
tro, o secretário de 
D ese nvo lv i m e nto 
Econômico, Horário 
Negrão, o secretário 
de Finanças, Éder 
Evangelista, e a di-
retora da secretaria 
de Educação, Silva-
na Negrão, presti-
giaram, na Câmara 
Municipal, a sole-
nidade de entrega 
do título de “Cida-
dão Honorário” ao 
Doutor João Carlos 
Rodrigues Gomes, 
pelos relevantes 
serviços prestados 
em favor da coletivi-
dade rolandense, de 
modo especial na 
área judiciária como 
Promotor de Justi-
ça, assim como na 
questão filantrópica 
e assistência social.

Doutor João Carlos Rodrigues Gomes é 
o novo Cidadão Honorário de Rolândia

Em seu discurso, 
Maistro relembrou 
passagens com ele 
e enalteceu a traje-
tória do homenage-
ado.

A titulação é de 
iniciativa do verea-
dor Isaac Altino, com 

aprovação unânime 
dos demais parla-
mentares. Na oca-
sião, participaram do 
ato os vereadores 
Reginaldo Silva (pre-
sidente da Câmara), 
Cristina Pieretti e Ro-
drigão, o juiz Alberto 

Ludovico, o promo-
tor Hideraldo Real, 
familiares, amigos e 
convidados.

João Carlos Ro-
drigues Gomes tem 
74 anos e nasceu na 
cidade de Curitiba. 
Formado em Direi-

to pela Universidade 
Federal do Paraná 
em 1974, chegou em 
Rolândia no mês de 
junho de 1982, para 
atuar como Promo-
tor de Justiça.

Atuou como Juiz 
leigo do Juizado Es-

pecial de Rolândia, 
por nove anos. Foi 
presidente do Con-
selho de Seguran-
ça de Rolândia, da 
Loja Maçônica Ci-
ência e Trabalho de 
Rolândia, do Rotary 
Club de Rolândia e 
do Grupo Escoteiro 
Guarani, também 
de Rolândia.

Na gestão do 
prefeito Leonardo 
Casado, 1993/1996, 
exerceu o cargo 
de Procurador Ge-
ral do Município de 
Rolândia. Na pri-
meira gestão do 
prefeito Johnny 
Lehmann, exerceu 
o cargo de Chefe 
de Governo. É casa-
do há 50 anos com 
Lucia Helena Mara-
nhão Rodrigues Go-
mes, é pai de qua-
tro filhos, oito netos 
e uma bisneta. Hoje, 
exerce a advocacia 
na cidade.

A titulação é de iniciativa do vereador Isaac Altino, com aprovação unânime dos demais 
parlamentares. João Carlos Rodrigues Gomes tem 74 anos e nasceu na cidade de Curitiba.

Foto: Divulgação
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Fone: 3338.1604

Rua Serra da Graciosa, 193
Jd.Bandeirantes - Londrina

BAZAR

TREV

BALCÃO DE NEGÓCIOS

Automóveis/ Serviços

Bazares

Cabeleireiros

Padaria

SÚMULA CLASSIFICADOS

ANUNCIO GRATUITO
Faça seu anúncio gratuito nos clas-
sificados do Jornal União.  É muito 
fácil, envie por mensagem seu texto 
de até 3 linhas para o email: classi-
ficados@jornaluniao.com.br ou se 
preferir envie por WhatsApp: (43) 
3327-3242.

VENDO CELTA 2013
Vendo Celta LT 2013 Branco, Ar Con-
dicionado, Vidro Elétrico nas quatro 
portas, direção hiráulica. Único dono. 
Preço R$ 31.500. Fone: (43) 99992-
1020

HONDA BIZ
Vendo Honda Biz 2006, pneus novos, 
toda revisada. R$6.000. Telefone: 
(43) 99992-1020 

CADEIRAS CATIVAS
2 Cadeiras Cativa no Estadio do Cafe. 
Tratar (43) 9.9630-2323 com Moa-
cir.

VENDO
Um sobrado próximo a Av. Marin-
gá. Tratar com Paulo pelo cel. (43) 
99636-9576

VENDE-SE
VENDE-SE VOYAGE 2010 COMPLETO 
PLACA A, COR PRATA, COM 71KM SE-
GUNDO DONO - 99636-9576.

MASSAGISTA
Para dores, estresse, falta de sono, 
cansaço. Atendo em domicílio com 
horário marcado. Agende uma ava-
liação e viva melhor. Telefone: 43 9 
9945-6886

BARBEIRO
Corto cabelos e faço barbas em do-
micílio. Pessoas idosas, acamadas, 
impossibilitadas de ir a um salão. 
Agende horário pelo WhatsApp: 43 
9945-6886

MASSAGISTA
Para dores, estresse, falta de sono, 
cansaço. Atendo em domicílio com 
horário marcado. Agende uma ava-
liação e viva melhor. Telefone: 43 9 
9945-6886

LIGUE E ANUNCIE

43 3327-3242

NO MEIO DA

OPORTUNIDADE

DIFICULDADE
ENCONTRA-SE A

DE JULHO DE 2023
EDIÇÃO DE 07

SÚMULA DE CONCESSÃO DE
LICENÇA DE OPERAÇÃO

CURUPAY INDUSTRIA E COMERCIO DE MADEIRA 
LTDA torna público que recebeu do Instituto Água e 
Terra, a Licença de Operação - LO, com validade de 
11/04/2019, para beneficiamento de madeira Rodovia 
Celso Garcia Cid, s/n, Conjunto Tres Marcos em 
Londrina - PR.

PUBLICAÇÕES
DE EDITAIS,
SÚMULAS,
BALANÇOS,
AVISOS E

ATOS OFICIAIS.

FAÇA SEU
ORÇAMENTO:

3327-3242
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Gastronomia

Por Eleine Maria

PAPO DE ESPORTE
Por: Guilherme Lima

PIADASPIADAS
DE JULHO DE 2023

EDIÇÃO DE 07

O caipira ganhou um 
smartphone na lote-
ria, o curioso vai lá e 
pergunta:
- Já sabe o que cê vai 
fazer com o prêmio?
O caipira responde:
- Bom, o fone vou ficar 
para mim e o smart 
vou dar pra minha ir-
mã passar nas zunha.

O pai caipira fala para 
o filho, também caipi-
ra:
— Fio! Põe a sela no ca-
valo véio pra eu!
— Ah, pai... Mas por que 
ocê vai com o cavalo 

véio?
— É que eu acho que nóis 
tem que gastá as coisa 
véia primeiro!
— Intão por que o senhor 
não vai a pé?

Pecado Capital
Um paulistano, traba-
lhando duro, suado, 
de terno e gravata, vê 
um caipira deitado nu-
ma rede, na maior fol-
ga. O paulistano não 
resiste e diz:
— Você sabia, que a 
preguiça é um dos sete 
pecados capitais?
E, o caipira, sem nem 
se mexer, responde:
— A inveja também!

O caipira chegou no ocu-
lista para uma consulta 
com sua mulher:
— Douto, o sinhô é zoísta?
— Não, senhor. Eu não sou 
zoísta, sou oculista!
— O que qui o sinhô é?
— O...cu...lis...ta!
E o caipira, afobado, pu-
xando a mulher:
— Vamu embora, muié, 
que o seu pobrema é nos 
zóios!

Se falarem mal de 
mim, possivelmente 

será verdade.
Eu não sou muito legal 

com gente chata...

Sopa de Abóbora

Ingredientes

- 1 colher de sopa de azeite ex-
tra virgem de oliva;
- ½ cebola roxa picada;
- 1 aho amassado (opcional);
- 1 colher de chá de gengibre 
picado;
- 1 kg de abóbora cabotia em 
pedaços;
- ½ litro de caldo de legumes;
- água até cobrir os alimentos;
- 1 copo de leite de coco;
- 1 colher de sopa de alecrim 
seco;
- 3 unidades de tomate picado;
- sal a gosto.

Modo de preparo

Cozinhar a abóbora no vapor 

Fo
to

: C
an

va

até que fique cremosa. Bater no 
liquidificador com pouca água, 
a mesma água que cozinhou a 
abóbora no vapor (consistência 
de creme) e reservar. 
Aquecer uma panela e acres-
centar a cebola, o tomate pica-
do e o alho amassado até ficar 
transparente com fio de azeite. 
Juntar o creme de abóbora e 
temperar com sal, o caldo de 
legumes e o gengibre. 
Mexer bem e deixar ferver por 
alguns minutos. 
Acrescentar o leite de coco. 
Juntar o alecrim e desligar o fo-
go. 
Está pronta sua sopa de abóbo-
ra! 

(Leticia Marques/https://
www.raizs.com.br)
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O prefeito Marcelo Belinati 
recebeu, no último dia 30, a vi-
sita do deputado federal Luiz 
Carlos Hauly, em seu gabinete.  
Belinati parabenizou o deputado 
pela sua volta ao Congresso. Se-
gundo o prefeito, o parlamentar 
é um dos principais responsá-
veis pelo projeto de Reforma Tri-
butária que está sendo discutido 
no governo e no paramento. No 
entendimento de Hauly, a Refor-
ma vai contribuir para que o país 
tenha uma tributação mais justa 
e irá impulsionar a economia, 
tornando as empresas mais 
competitivas, gerando mais ne-
gócios, emprego e renda.

Também durante o encon-
tro, Hauly anunciou que destina-
rá recursos importantes para  

PRODUTOS A
PRONTA ENTREGA

TUDO O QUE VOCÊ PRECISA PARA

MANUTENÇÃO E

ACABAMENTO
DA SUA CASA
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com você

(43)�3347-9822
Av.�Serra�da�Esperança,�1.264
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PAPO DE ESPORTE
Por: Guilherme Lima

PIADASPIADAS

DE JULHO DE 2021
EDIÇÃO DE 09 A 15 

Um casal de namora-
dos estavam namo-
rando bem à vontade. 
De repente, a menina 
pediu para o namora-
do:
- Diga no meu ouvido 
algo que me deixe lou-
quinha.
Então, ele disse:
- Você está gorda!

- Amor, me diga algo 
doce.

- Brigadeiro.
- Não, algo bonito.
- Cachorrinhos.
- Não! Diga algo sexy!
- A vizinha.

A mulher acorda no 
meio da noite e percebe 
que seu marido, Apare-
cido não está na cama. 
Ela coloca o robe, desce 
as escadas procuran-
do por ele, e o encontra 
sentado à mesa da co-

zinha, com uma xícara 
de chocolate quente na 
frente. Cido parece ter 
pensamentos profun-
dos, apenas olhando pa-
ra a parede. Ela observa 
como ele enxuga uma 
lágrima de seus olhos.
- Qual é o problema, que-
rido? Por que você está 
aqui esta hora da noite? 
- Ela sussurra ao entra 
na sala.
Cido olha para cima de 

sua bebida:
- É o 20º aniversário do 
dia em que nos conhece-
mos.
Ela não consegue acre-
ditar que ele se lembra e 
começa a chorar. E Cido 
continua:
- Você se lembra, há 20 
anos, quando começa-
mos a namorar? Eu tinha 
18 anos e você só 15, - 
disse ele solenemente.
Mais uma vez, a mulher 
é tocada até às lágrimas 
pensando que seu ma-
rido é tão carinhoso e 
sensível.
- Sim, eu lembro, - ela 
responde.
Cido faz uma pausa. As 
palavras não vinham fa-
cilmente.
- Você se lembra quan-
do o seu pai nos pegou 
no banco de trás do meu 
carro?
- Sim, eu me lembro, - 
disse a mulher, em uma 
cadeira ao lado dele.
Cido continuou.
- Você se lembra quando 
ele empurrou a arma na 
minha cara e disse: "Ou 
você se casa com a mi-
nha filha ou eu vou ter 
certeza de que você vai 
passar os próximos 20 
anos na prisão?"
- Lembro também, - ela 
respondeu bem baixi-
nho.
Cido suspirou enquanto 
limpava outra lágrima 
de seu rosto e disse:
- Pois é, eu teria saído ho-
je!

Marcelinho era tão hipo-
condríaco, mas tão hipo-
condríaco que numa das 
incontáveis consultas 
do médico, foi logo per-
guntando, com extrema 
preocupação:
— Doutor eu acho que eu 
estou doente...
— Que novidade... — re-

truca o médico — o que 
foi desta vez, Marcelinho?
— Bem, é que eu descobri 
que há mais ou menos 
dois anos minha mulher 
está me traindo e...
— Ei, eu acho que você de-
veria então procurar um 
advogado, um consultor 
matrimonial e não um 
médico!
— Calma doutor, deixa eu 
terminar: é que ela me 
trai há dois anos e até 
hoje não me nasceu ne-
nhum chifre! Será que é 
problema de cálcio?

Eliseu viciado em traba-
lho chega em casa um 
pouco mais cedo e pega 
a mulher na cama com 
outro. Furioso, Eliseu 
pega o revólver, encos-
ta na cabeça do sujeito, 
quando este o interrom-
pe:
— Por favor, senhor. Eu 
não tive culpa nenhuma! 
Eu sou apenas um men-
digo e a sua mulher levou 
demasiadamente a sério 
o que eu lhe disse.
— E o que foi que você dis-
se a ela?
— "A senhora poderia me 
dar alguma coisa que 
o seu marido não usa 
mais?"

A velhinha esposa do 
Paulo pergunta para o 
mesmo que esta inter-
nado e moribundo:
— Meu bem, depois de 
quarenta anos de casa-
do, me satisfaça uma 
curiosidade, você já me 
traiu alguma vez?
— Sim, querida! Uma 
única vez! Lembra-se 
quando eu trabalhava 
na Cacique e tinha uma 
secretária chamada Mar-
garida?
— Sim, me lembro, Paulo!
— Pois é, aquele corpo já 
foi todinho meu!

E após alguns segundos, 
Paulo pergunta:
— E você minha véia, já 
me traiu?
— Sim, meu bem! Mas, foi 
uma uma única vez, Pau-
lo! Lembra-se quando a 
gente morava na Vila No-
va, em frente ao Corpo de 
Bombeiros?
— Sim, me lembro!
— Pois é, aquele Corpo já 
foi todinho meu!

Dirceu volta para casa, 
depois de horas com-
batendo o fogo, doido 
para fazer amor com a 
esposa. 
Tudo encontra-se na 
mais completa escu-
ridão e a esposa está 
choramingando na ca-
ma, reclamando de dor 
de cabeça. Tira o unifor-
me no escuro mesmo, 
fazendo carinhos na 
mulher.
— Não, querido, hoje 
não. Estou para morrer 
de dor de cabeça. Nem 
acenda a luz, que qual-
quer luzinha me irrita.
— Então, querida, vou 
pegar um remedinho na 
sala.
— Nãão, amor. Não me 
acenda nenhuma luz, 
por favor. Vá até a far-
mácia do seu Zé e com-
pra um remédio pra 
mim, vá.
Dirceu, assustado, ves-
te-se no escuro mesmo 
e corre para a farmácia:
— Seu Zé, me vê um re-
médio para dor de cabe-
ça, urgentemente, que 
minha mulher está para 
morrer, gemendo na ca-
ma.
— Tudo bem, Dirceu, 
mas me responda uma 
coisa: você não é bom-
beiro?
— Sou, e daí?
— O que tá fazendo vesti-
do de guarda?

Desde 1994 servindo você e sua família!

Ibiporã Cambé
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No último dia 13, o 
prefeito José Maria, 
junto ao secretário de 
Educação, Antonio Pra-
ta Neto, assinaram o 
Termo de Fomento com 
a Fundação de Apoio 
ao Desenvolvimento da 
Universidade Estadual 
de Londrina (FAUEL), 
para implementação de 
uma escola bilíngue em 
Ibiporã.

Estavam presentes 
também a vice-prefeita 
Maricélia de Sá, a direto-
ra-presidente da FAUEL, 
professora Graça Maria 
Simões Luz, a assesso-
ra de projetos da FAUEL, 
Mariele Cestari, a coor-
denadora do projeto e 
mestranda em Educa-
ção, professora Vivian 
Saviolli, a professora da 
Universidade Estadual 
de Londrina, Dra. Miche-
le El Kadri, o professor 
colaborador da Univer-

Prefeito José Maria e diretora-presidente da 
FAUEL, profª Graça Maria Simões Luz assinam o 

Termo de Fomento

Administração municipal assina 
termo de fomento com FAUEL

A cidade de Cambé, por meio da Secre-
taria de Esportes, vai receber o projeto de 
mini-handebol da Confederação Brasileira 
de Handebol (CBHb). Segundo informações 
da CBHb, o mini-handebol é uma atividade 
de iniciação aos princípios da modalidade e 
é destinado à crianças de 6 a 11 anos. Cam-
bé e Londrina são as únicas cidades da re-
gião contempladas com o projeto.

Juliano Melo, professor de educação 
física e técnico das equipes femininas de 
handebol da Secretaria de Educação, expli-
ca que a CBHb disponibiliza materiais de di-
vulgação e de treino aos municípios. “Esse 
é um projeto muito importante e que nos co-
loca no cenário nacional do esporte”, come-
mora. De acordo com ele, a Secretaria de 
Esportes ainda estuda, junto à Secretaria 
de Educação, como vai ser feita a inserção 
do mini-handebol nas escolas do município. 
“Nós já contamos com festivas de mini-han-
debol com a presença de quase todas as es-
colas do município”, pontua. Segundo o pro-
fessor, a administração municipal também 
fornece cursos de capacitação aos profes-
sores da rede.

Juliano Melo ressalta que a cidade tam-
bém conta com escolinhas de treinamento, 
que dão continuidade no esporte para as 
crianças que se interessarem. “Essas escoli-
nhas têm turmas que vão até a idade adulta, 
que participam de festivais, campeonatos e 
jogos amistosos, além das competições re-
gionais e estaduais”, detalha.

O professor também destaca a impor-
tância de incentivar a prática de esportes 
entre as crianças. “Criar o hábito saudável 
da prática de atividades físicas e do esporte 
é fundamental, visto que o índice de obesida-
de está aumentando. Além disso, o esporte 
também promove a socialização das crian-
ças”, conclui.

Cambé
recebe projeto de 

mini-handebol

sidade, Ms. ATef El Ka-
dri, as diretoras pedagó-
gica e administrativa da 
Secretaria de Educação, 
Josilaine Amancio e Ma-
rianna Reghin, a coorde-
nadora de língua inglesa 
da rede de ensino muni-
cipal, Luciana Bressan e 
a auxiliar administrati-
va Fernanda Paes, que 
intermediou a parceria 
entre FAUEL e adminis-
tração municipal. 

Com valor de R$ 
250.000,00, o ter-
mo foi desenvolvido 
nos termos da Lei nº 
13.019/2014, que regu-
lamenta as parcerias 
entre as Organizações 
da Sociedade Civil e a 
Administração Pública. 
Uma vez firmada a par-
ceria, o município imple-
mentará a primeira es-
cola bilíngue do Paraná, 
sendo mais uma inicia-
tiva pioneira da gestão, 

possibilitando aos ibipo-
raenses o acesso a um 
formato de educação 
que, atualmente está in-
serido apenas no ensino 
privado.

Na ocasião, o prefei-
to José Maria ressaltou 
a importância de olhar 
a educação como um 
dos pilares de desenvol-
vimento das crianças. 
Além disso, deve-se le-
var em conta a relevân-
cia do aprendizado de 
um segundo idioma, que 
irá proporcionar maio-
res chances futuras no 
mercado de trabalho.

Considerando tam-
bém a infância como o 
período mais proveito-
so para se aprender e 
guardar informações, a 
introdução de uma nova 
língua, desde os anos 
iniciais, irá trazer ainda 
mais benefícios para os 
alunos da rede muni-
cipal. Dessa forma, no 
primeiro ano de proje-
to, serão contemplados 
50 professores e até 
250 alunos do Berçário 
I, Berçário II, Maternal, 
Pré I, Pré II, 1º e 2º ano 
do ensino fundamental.

O trabalho será re-
alizado por uma equi-
pe multidisciplinar da 
FAUEL, coordenada pe-
la professora Ms. Vivian 

Bergatini Saviolli, atual 
coordenadora de educa-
ção infantil da St. James 
International School. 
Caberá à Fundação de 
Apoio ao Desenvolvi-
mento da Universidade 
Estadual de Londrina, 
proporcionar assesso-
ria e consultoria à Se-
cretaria de Educação, in-
cluindo a elaboração do 
projeto político pedagó-
gico, desenvolvimento 
do currículo integrado, 
produção de material 
didático, formação de 
professores para o con-
texto bilíngue, além do 
acompanhamento pre-
sencial e remoto duran-
te todo o processo de 
implementação.

A escola municipal 
selecionada para desen-
volvimento do projeto, 
contará com ensino in-
tegrado português/in-
glês, abrangendo toda 
a comunidade escolar, 
desde equipe adminis-
trativa, recepção, auxi-
liares de cozinha e lim-
peza. De acordo com o 
secretário Prata Neto, 
esta ação irá desenvol-
ver uma maior imersão 
do aluno, proporcio-
nando o aprendizado 
natural de ambos os 
idiomas, em todos os 
conteúdos ministrados.
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Na i
Ol i ve ira

Musa do 
A t h l e t i co 

Paranaense 
2020

As Musas do Brasi-
leirão foram as atra-
ções do programa 
The Noite.  Entrevis-
tadas pelo apresen-
tador Danilo Gentili, 
as musas revelaram 
segredos das suas 
carreiras e participa-
ram até de um "teste 
cardíaco". 

Em um clima de 
pura alegria, descon-
tração e desinibição 
as Musas do Brasilei-
rão, Camila Rodrigues 
(Santos), Luh Macedo 
(São Paulo), Rosân-
gela de Jesus (Fla-
mengo), Maia Muller 
(Palmeiras), Carol 
Candelária (Corin-
thians), Zazá Palmeira 
(Bragantino), Tamiris 
Lúcio (Ceará), Allana 
Franco (Atlético-GO) 
e Micheli Rocha (In-

Musas do Brasileirão 
participaram do programa 

The Noite com Danilo Gentili

Foto: Lourival Ribeiro / SBT

ternacional), revelaram 
segredos sobre suas 
vidas pessoais, profis-
sões e também expli-
caram como se torna-
ram as musas de seus 
times.

Durante a entrevista 
as musas ressaltaram 
a diversidade do Mu-
sa do Brasileirão, onde 
qualquer mulher po-
de se candidatar e co-
mentaram sobre suas 
profissões antes de se 
tornarem modelos. Foi 
revelado que no time 
de beldades existem 
uma professora, uma 
psicóloga, uma corre-
tora de seguros e até 
mesmo uma enfermei-
ra. 

Ousadas, as musas 
do São Paulo, Flamen-
go e Palmeiras ainda 
revelaram que estam-

param o amor ao 
time na pele, e mos-
traram as tatuagens 
íntimas feitas em ho-
menagem às agre-
miações.

Até o guitarrista da 
banda Ultraje a Rigor, 
Marcos Kleine, entrou 
na brincadeira e foi 
"seduzido" pela musa 
do seu time do cora-
ção, Maia Muller do 
Palmeiras e também 
pela musa do arquir-
rival Corinthians, Ca-
rol Candelária. Por 
qual Musa será que 
os batimentos cardí-
acos foram maiores?

O programa The 
Noite, vai ao ar em 
todo o Brasil na ma-
drugada de segunda 
para terça, a partir 
das 00h:45, no SBT. 
(Lipe Aramuni)

Deputado Hauly anuncia 
recursos para Londrina 

em visita ao prefeito
Foto: Vivian Honorato/N.Com

Paraná alcança saldo 
positivo de 66.243 novas 

empresas no primeiro 
semestre de 2023

Foto: Roberto Dziura Jr/AEN

O Paraná regis-
trou saldo positivo 
de 66.243 novas 
empresas no pri-
meiro semestre 
de 2023, de acor-
do com o  relató-
rio  divulgado nesta 
quinta-feira (6) pela 
Junta Comercial do 
Paraná (Jucepar). 
Essa é a diferença de 
145.890 aberturas e 
79.647 baixas.

Um dos desta-
ques do semestre 
é o crescimento no 
número de abertu-
ras, que registrou 
evolução de 3,87% 
(145.890 em 2023 
e 140.461 em 2022). 
Foram 25.409 no-
vas empresas em 
janeiro; 22.959 em 
fevereiro; 27.823 
em março; 21.361 
em abril; 24.854 em 
maio; e 23.484 em 
junho. Com isso, o 
Paraná alcançou a 
marca de 1,58 mi-
lhão empresas ati-
vas – com as filiais, 
são 1,66 milhão.

Do total de em-
presas abertas 
neste primeiro se-
mestre, a maio-
ria corresponde a 

MEIs, 75,14%, outros 
22,32% foram LTDA 
e 2,17% tiveram regis-
tro como Natureza Ju-
rídica Empresário. Os 
outros segmentos ti-
veram percentual pe-
queno: S/A (fechada) 
(0,22%), S/A (aberta) 
(0,03%) e Cooperativa 
(0,07%).

TEMPO – Em junho, 
o tempo médio de 
abertura de empre-
sas no Estado foi de 13 
horas e 25 minutos, 
representando o 8º 
melhor tempo entre 
os estados do País, ao 
lado de Bahia e Tocan-
tins. Foram analisa-
dos 5.409 processos, 
o terceiro maior movi-
mento do Brasil, atrás 
de São Paulo (23.163) 
e Minas Gerais (6.275). 
No Brasil, o tempo 
médio de abertura de 
empresas, em junho, 
foi de 1 dia e 9 horas 
(33 horas), com o mo-
vimento de 62.802 
processos.

Esse é o 16º mês 
consecutivo em que 
um empreendedor le-
va menos de um dia 
para regularizar sua 
empresa no Paraná. 

O último mês havia 
sido em fevereiro de 
2022, com 1 dia e 2 
horas. Em relação a 
abril de 2019, último 
dado consolidado da 
plataforma Rede Sim, 
com tempo de 3 dias 
e 6 horas (78 horas), 
a redução chegou a 65 
horas.

O recorde no tem-
po de abertura de em-
presas foi alcançado 
em maio deste ano: 
11 horas e 16 minutos, 
com um movimento 
de 4.958 processos 
no período. Os dados 
podem ser encontra-
dos no relatório da 
Jucepar e na RedeSim, 
do governo federal.

O tempo total de 
abertura de empre-
sas e demais pessoas 
jurídicas leva em con-
sideração o tempo na 
etapa de viabilidade, 
de validação cadastral 
que os órgãos efetu-
am e de efetivação do 
registro e obtenção do 
CNPJ. Não são consi-
derados os tempos de 
inscrições municipais 
ou estaduais e nem a 
obtenção de licenças 
para funcionamento 
do negócio.

Londrina, via emenda parla-
mentar.

Parte dos recursos deve ser 
voltado à área da saúde, para 
contribuir com a construção da 
Unidade de Pronto Atendimento 
(UPA) da região norte e parte 
para a área da agricultura, pa-
ra serem destinados à compra 
de máquinas agrícolas que vão 
contribuir com o cuidado das es-
tradas rurais.

“Fica aqui a minha gratidão 
ao deputado Hauly. Esta relação 
institucional entre Prefeitura e 
deputados, de todo o Paraná, é 
muito importante, pois contri-
bui muito com a nossa cidade. 
Quem ganha é a população”, 
ressaltou o prefeito Marcelo 
Belinati.

Um dos destaques do semestre é o crescimento no número de aberturas, 
que registrou evolução de 3,87% (145.890 em 2023 e 140.461 em 2022).
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A equipe femi-
nina Londrina Han-
debol sagrou-se 
campeã da fase 
regional dos Jogos 
Abertos do Para-
ná (JAPs), realizada 
em Florestópolis, 
tendo derrotado o 
time da cidade-sede 
no domigo, 02, pelo 
placar de 30 a 19. 
Com isso, as atle-
tas londrinenses 
obtiveram a classi-
ficação para a etapa 
macrorregional dos 
JAPs, que será dis-
putada em Ivaiporã, 
entre 31 de agosto e 
2 de setembro.

Além do Londri-
na Handebol, três 
equipes participa-
rão da macrorre-
gional – o time que 
representa a cida-
de-sede e as cam-
peãs das regionais 
de Cornélio Procó-
pio e de Ivaiporã. 
As duas melhores 
classificadas dessa 
etapa participarão 
da fase final (esta-
dual) dos JAPs, pro-
gramada para ser 
realizada em Pato 
Branco, em novem-
bro.

Anteriormente, 

Londrina Bristlebacks 
conquista o bicampeonato 

do Pinhão Bowl

Na final, realizada no domingo (2), equipe 
derrotou o Phantoms Ponta Grossa por 19 a 
0; londrinenses haviam conquistado primei-
ro título do torneio em 2022

A equipe de futebol americano Londrina 
Bristlebacks conquistou o bicampeonato 
do torneio Pinhão Bowl ao derrotar o Phan-
toms Ponta Grossa no último domingo (2), 
por 19 a 0, no Estádio Doutor Nilton Salles 
Rosa, em Ponta Grossa. A partida contou 
com aproximadamente 300 espectadores, 
incluindo 80 torcedores londrinenses que 
viajaram para acompanhar a final. O torneio 
reuniu os times classificados entre a 5ª e 
a 8ª posições do Campeonato Paranaense 
de Futebol Americano, enquanto as equipes 
que ficaram entre a 1ª e a 4ª colocação do 
campeonato disputaram o Paraná Bowl.

Conforme o atleta e vice-presidente do 
Bristlebacks, Rafael Algarte, a preparação 
do time foi fundamental para a vitória. “Co-
mo toda final, foi um jogo que nos deixou 
um tanto ansiosos, mas nos dias que an-
tecederam a partida nós nos preparamos 
assistindo a vídeos dos jogos do Phantoms 
Ponta Grossa. Isso nos ajudou a obter uma 
vitória tranquila”, afirmou.

Em 2022, a equipe havia vencido o Pi-
nhão Bowl pela primeira vez, tendo supera-
do o Cascavel Olympians pelo placar de 39 
a 23 na final, realizada no Estádio Vitorino 
Gonçalves Dias (VGD), em Londrina.

Algarte destacou que o bicampeonato 
na competição é resultado de um trabalho 
coletivo. “Contamos com uma comissão 
técnica formada por oito pessoas, uma di-
retoria com 12 integrantes e cerca de 70 
atletas inscritos. Nos últimos seis meses, 
tivemos muito trabalho, pois além dos trei-
namentos, precisamos organizar toda a 
logística de viagens. Estamos todos muito 
felizes com esse resultado”, frisou.

O Londrina Bristlebacks é patrocinado 
pela Prefeitura de Londrina, através do 
Fundo Especial de Incentivo a Projetos Es-
portivos (Feipe), gerido pela Fundação de 
Esportes de Londrina (FEL).

O presidente da FEL, Marcelo Oguido, 
parabenizou o time pelo título e destacou 
que essa é uma grande conquista para Lon-
drina. “O futebol americano é um esporte 
que está crescendo muito na cidade graças 
ao Londrina Bristlebacks, que é uma equi-
pe vitoriosa. Para nós, é muito importante 
apoiar essa e outras modalidades através 
do Feipe, pois isso incentiva a prática de 
esportes por crianças e adultos e motiva 
esses atletas a representarem a cidade”, 
disse.

Foto: Acervo Bristlebacks

Equipe de handebol feminino 
de Londrina avança nos 

Jogos Abertos do Paraná

na primeira fase da 
etapa regional – tam-
bém realizada em 
Florestópolis – as 
londrinenses haviam 
vencido três partidas, 
contra as equipes de 
Jandaia do Sul (46 a 9), 
Alvorada do Sul (36 a 
28) e Arapongas (46 a 
10).

O técnico da equipe 
feminina do Londri-
na Handebol, Vinícius 
Garcia, salientou que 
o time apresentou um 
desempenho muito 
bom na competição e 
vem tendo uma evo-
lução significativa nos 
últimos anos. Garcia 
destacou que a equipe 
subiu da chave Bronze 
para a Prata e, na se-
quência, para a chave 
Ouro do Campeona-
to Paranaense. E, em 
relação aos JAPs, as 
atletas são tricampe-
ãs da fase regional.

 “No ano passado, 
conquistamos o se-
gundo lugar na etapa 
macrorregional e par-
ticipamos da estadual, 
tendo terminado os 
JAPs em quinto lugar 
na classificação ge-
ral. Para 2023, nossa 
meta é ficarmos en-
tre as quatro melho-

res equipes da fase 
final. Entre o final de 
agosto e o começo de 
setembro, vamos jo-
gar a macrorregional. 
Nosso time é bem jo-
vem, mas conta com 
algumas atletas mais 
experientes e está 
evoluindo bastante, 
por isso, temos bo-
as expectativas para 
o futuro”, afirmou o 
treinador.

Outras 
modalidades

Também partici-
param das disputas 
da segunda etapa da 
fase regional de Flo-
restópolis as equipes 
londrinenses de vôlei 
masculino e vôlei fe-
minino.

Assim como o 
Londrina Handebol, 
a APVE Londrina 
Basketball feminino 
classificou-se para 
a macrorregional de 
Ivaiporã. As atletas do 
basquete obtiveram a 
classificação ainda em 
junho, durante a pri-
meira fase da regio-
nal de Florestópolis, 
quando derrotaram 
Apucarana por 62 a 18 
e, na sequência, ven-

ceram a mesma equi-
pe por WO.

Em três modalida-
des, Londrina já está 
garantida na fase es-
tadual (final) dos JAPs: 
o handebol masculino, 
que foi vice-campeão 
dos Jogos em 2022, 
bem como o APVE 
Londrina Basketball 
masculino e o futsal 
feminino, que se sa-
graram campeões de 
suas categorias no 
ano passado. Essas 
três equipes voltarão 
à disputa dos JAPs em 
novembro, em Pato 
Branco.

Realização
Os Jogos Abertos 

do Paraná fazem par-
te dos jogos oficiais 
do Governo do Estado 
e são realizados pela 
Secretaria de Estado 
do Esporte, em par-
ceria com a Secretaria 
Estadual de Educação.

Todos os projetos 
esportivos de Lon-
drina citados contam 
com o patrocínio da 
Prefeitura de Londri-
na, via Fundo Especial 
de Incentivo a Projetos 
Esportivos (Feipe), ge-
rido pela Fundação de 
Esportes de Londrina 
(FEL).

Foto: Divulgação
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Londrina ob-
teve excelentes 
resultados no 
41º Campeona-
to Paranaense de 
Taekwondo, rea-
lizado no final de 
semana, entre 1º 
e 2 de julho, em 
Pontal do Paraná. 
No total, o torneio 
contou com a par-
ticipação de 810 
atletas, represen-
tando 28 cidades 
e 70 academias.

O taekwondo 
londrinense foi re-
presentado pelas 
equipes Madurei-
ra, Natália Fala-
vigna, Rose Lee 
e DFight, todas 
filiadas ao Institu-
to Paranaense de 
Esportes e Cultu-
ra (IPEC), entidade 
patrocinada pela 
Prefeitura de Lon-
drina, através do 
Fundo Especial de 
Incentivo a Pro-
jetos Esportivos 
(Feipe), gerido pe-
la Fundação de Es-
portes (FEL).

Cerca de 200 
atletas da cidade 
participaram das 
competições mas-
culinas e femini-
nas, que abran-
geram todas as 

Atletas londrinenses se classificam para 
a seleção paranaense de taekwondo

Foto: IPEC

Número recorde de atletas foi obtido durante a seletiva conduzida no 
Campeonato Paranaense, realizado no último fim de semana 

categorias (fraldi-
nha, mirim, infan-
til, juvenil, adulto e 
master), com divi-
sões por peso e gra-
duação de faixas. 
Aproximadamente 
90% dos londrinen-
ses conquistaram 
medalhas de ouro, 
prata ou bronze e, 
além disso, mais de 
50 atletas faixas 
pretas do município 
c l a s s i f i c a r a m - s e 
para a seleção para-
naense de taekwon-
do, que disputará o 
Campeonato Brasi-
leiro da modalidade.

O coordenador 

do IPEC e técnico da 
equipe Madureira e 
das seleções londri-
nense e paranaense 
de taekwondo, Dio-
go Freire, comemo-
rou os resultados. 
“No último fim de 
semana, tivemos 
um desempenho 
que foi o recorde 
dos últimos 10 anos, 
com 50 atletas lon-
drinenses classifi-
cados para o Cam-
peonato Brasileiro, 
dos quais 33 são da 
equipe Madureira. 
Em 29 e 30 de julho, 
a seleção parana-
ense fará um cam-

ping em Saudade do 
Iguaçu, e entre 16 e 
20 de agosto, par-
ticipará do Campe-
onato Brasileiro de 
Taekwondo, que se-
rá em Fortaleza, no 
Ceará”, salientou.

O treinador des-
tacou também que 
as equipes parti-
ciparão de outros 
campeonatos nos 
próximos dias. 
“Neste domingo (9), 
no Centro Espor-
tivo Maria Cecília, 
faremos uma se-
letiva que definirá 
quais atletas vão 
fazer parte da se-

leção londrinense 
no Paraná Comba-
te, evento que vai 
ser em Cascavel, 
em outubro. Já nos 
dias 15 e 16 de julho, 
participaremos dos 
Jogos Escolares, 
em Maringá, com a 
equipe juvenil”, afir-
mou.

Apoio do Feipe

A t u a l m e n t e , 
dois projetos de 
taekwondo são pa-
trocinados pelo 
Fundo Especial de 
Incentivo a Projetos 
Esportivos (Feipe), 

sendo um deles 
voltado a atletas 
adultos, de alto 
rendimento, e ou-
tro direcionado 
a atletas juvenis, 
com foco social e 
na iniciação ao es-
porte.

Conforme Frei-
re, o projeto de al-
to rendimento tem 
como um de seus 
objetivos a prepa-
ração de atletas 
para competições 
internacionais co-
mo os Jogos Pana-
mericanos e os Jo-
gos Olímpicos. “Os 
recursos destina-
dos pelo Feipe são 
muito importantes, 
porque possibili-
tam o fornecimen-
to de materiais de 
treino, uniformes e 
transporte para os 
atletas. Além disso, 
também viabilizam 
o pagamento de ins-
crições nos torneios 
e, em alguns casos, 
ajudas de custo pa-
ra atletas que se 
destacam. Dessa 
forma, o taekwon-
do londrinense tem 
condições de par-
ticipar de diversas 
competições, em 
todas as catego-
rias”, sublinhou.

Equipe Madureira de Taekwondo
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